



➤ ENGAGÉ·ES CONTRE LES AGISSEMENTS SEXISTES ET SEXUELS

Le CHU s'est doté d'une charte de lutte contre les agissements sexistes. Une charte qui sera affichée dans l'ensemble des services. L'occasion de rappeler les dispositifs mis en place pour se protéger et les risques encourus.

Dans le cadre de la commission violences du CHU, les représentants du personnel ont souhaité sensibiliser les professionnels non médicaux et médicaux aux agissements sexistes. Cette dynamique a permis de réfléchir collectivement à la prévention de ces agissements en renforçant l'information de toutes et tous.

Une charte de lutte contre les agissements sexistes matérialise désormais l'engagement de l'établissement, affirmant le principe d'égalité entre les professionnels. Aucun agent public ne doit subir d'agissement sexiste, défini comme tout agissement lié au sexe d'une personne, ayant pour objet de porter atteinte à sa dignité ou de créer un environnement intimidant, hostile, dégradant, humiliant ou offensant.

Ces agissements sexistes constituent un manquement professionnel passible de sanction mais également dans certains cas, une infraction pénale. Ensemble, veillons au bon respect de cette charte et bannissons ces agissements. —

+ Signalement sur l'intranet, via le bouton Violences - Information et signalement



Que faire ?

Je suis victime ou témoin d'un agissement sexiste, il est essentiel de signaler les faits.

- J'informe mon encadrement qui relaiera les faits à la direction s'ils ne peuvent être traités au niveau de proximité, ou si celui-ci ne peut être directement sollicité ; un dispositif de signalement institutionnel est mis en place sur l'intranet.
- Je peux alerter les représentants du personnel en contactant les organisations syndicales et les membres de la formation spécialisée en santé, sécurité et conditions de travail (F3SCT, ex CHSCT).
- Je peux en informer le service de santé au travail et l'assistante sociale du personnel.

Chaque signalement sera traité et suivi en interne et en externe selon la gravité des faits.

PARIS 2024 : INFORMATION DU MINISTÈRE

Dans une note transmise à l'ensemble des établissements médico-sociaux et hospitaliers, le ministère de la Santé rappelle que les Jeux Olympiques, qui se tiendront du 26 juillet au 11 août et Paralympiques, du 28 août au 8 septembre nécessitent une mobilisation particulière du système de santé, en premier lieu dans les régions accueillant les épreuves.

Pour concilier la bonne tenue des Jeux et la continuité des soins, les ARS ont été invitées à mettre en place un plan de continuité de l'activité sanitaire pour l'été 2024 et un plan de réponse à une potentielle situation sanitaire exceptionnelle.

Pour rappel, les demandes d'autorisation d'absence pour rejoindre l'équipe des professionnels de santé volontaires dans le cadre des JO sont closes depuis le 26 avril, la liste des professionnels autorisés à y participer sera transmise à l'ARS.

En complément, l'ensemble des congés annuels estivaux des équipes soignantes ont été arrêtés au 31 mars. Néanmoins, tous les agents restent mobilisables en cas de déclenchement du plan blanc, ou de tout autre plan d'urgence par les tutelles régionales, dans le cadre des règles habituelles encadrant les plans d'urgence. —

CHALLENGE INTERNE DON DE SANG : RELEVEZ LE DÉFI EN ÉQUIPE !

Pour la 3^e année consécutive, l'EFS et le CHU organisent le challenge don de sang et de plasma auprès des professionnels.



Constituez votre équipe, trouvez un nom original et prenez rendez-vous **entre le 27 mai et le 29 juin** sur le site dondesang.efs.sante.fr.

Nous avons 87 donneurs en 2022 et 145 en 2023 : c'est le nouveau record à battre ! —

ACTIONS INNOVANTES : L'IFPS MOBILISE SES TROUPES !

Les 138 étudiants en soins infirmiers de 3^e année de l'IFPS ont bénéficié mi-avril d'enseignements dans le cadre des unités optionnelles (UO). L'objectif était d'approfondir des enseignements dans la thématique de leur choix avec l'intervention d'experts, des visites, des travaux pratiques, de la simulation en santé...

Onze thématiques professionnelles répondant aux besoins des usagers et évolutions actuelles ont été proposées.

Et début mai, 78 élèves et étudiants issus des formations ambulancier, assistant de régulation médicale, aide-soignant, infirmier et cadre de santé, ont participé à un exercice de simulation pleine échelle, avec la

mise en scène d'un trail sportif dans le bois de la Dame aux Tilleroyes.

Merci aux équipes pédagogiques mobilisées, aux acteurs impliqués dans la formation et bravo à l'ensemble des étudiants et élèves pour leur participation active ! —



DON D'ORGANES : UNE NOUVELLE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION

Chaque année le 22 juin, se tient la journée nationale de réflexion sur le don d'organes et la greffe, et de reconnaissance aux donneurs.

C'est dans ce cadre que l'équipe de coordination hospitalière des prélèvements d'organes et de tissus en lien avec la direction de la communication, renouvelle la campagne de sensibilisation en partenariat avec l'Union patronale de la boulangerie du Doubs, de Haute-Saône et du Jura. Au total, ce sont 250 boulangers qui participent à l'opération.

D'autres actions - notamment un affichage sur les bus à Besançon - accompagneront cette campagne. —

PRÉPAREZ VOTRE ENTRETIEN PROFESSIONNEL

L'entretien professionnel annuel est un moment privilégié pour échanger avec votre responsable hiérarchique direct sur votre parcours professionnel. Il permet de faire le bilan de l'année passée, de fixer les objectifs pour l'année à venir et d'aborder vos perspectives d'évolution. C'est également l'occasion de discuter de votre ressenti au quotidien dans l'exercice de vos missions. Un entretien de formation se déroule dans la foulée pour définir conjointement les formations les plus adaptées à vos besoins et objectifs.

La campagne d'entretiens professionnels 2024 se déroulera du 1^{er} juin au 30 septembre. —

[+ Infos & documents sur l'intranet](#)

AGENDA

– 29 MAI 2024

PARVIS DE L'HÔPITAL JEAN-MINJOZ

Initiation au handball avec les joueuses de l'ESBF (nationale 1)

– 13-14 JUIN 2024

HALL DE L'HÔPITAL JEAN-MINJOZ

Stand de prévention sur l'échinococcose alvéolaire

– 21 JUIN 2024

HALL DE L'HÔPITAL JEAN-MINJOZ

Fête de la musique

– 28 JUIN 2024

BIOINNOVATION (TEMIS SANTÉ)

13^e journée de l'innovation consacrée aux nouvelles technologies en neurologie

EN BREF

Les indicateurs 2023 sur la **protection de l'environnement** au CHU sont disponibles sur l'intranet (rubrique direction du développement durable). Parmi les bonnes nouvelles, -1,8% de consommation d'électricité et +11% d'agents abonnés aux transports en commun.

Le CHU sera fortement représenté au challenge **Ekiden**, le marathon en équipe de Grandes heures nature. Le 14 juin à 19h depuis Chamars, 228 coureurs répartis dans 38 équipes s'élanceront aux couleurs du CHU !

Rappel : vous avez jusqu'au 7 juin pour déposer vos dossiers via l'intranet dans le cadre de l'appel à projets du futur fonds de dotation du CHU, le **fonds Phisalix**. —

LE CHIFFRE

+10%



C'est l'augmentation du nombre de nouveaux cas de mélanomes par an depuis 50 ans ! Il s'agit du cancer dont l'incidence augmente le plus. Protégez-vous : juin-jaune.fr

Juin jaune, c'est reparti ! L'initiative des dermatologues de Franche-Comté, soutenue par le CHU, revient pour sensibiliser aux risques de l'exposition au soleil avec pour ambition cette année d'essaimer partout en France.



LA PHOTO